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政棍玩分身護航 網民批騎劫人權

反對釋法被鬧爆 湯家驊講多錯多

是次調查於8月2至10日訪問了1,069名18歲或以上市民，請
受訪者對立法會內擁有議席的15個香港政團之支持度進行評
分，以1分為非常不支持，2分為不支持，3分為一般，4分為
支持，5分為非常支持，調查結果發現，共有8個政團的支持
度較今年6月調查下跌，6個錄得上升，1個維持不變，令各
政團評分排名變化較大。

民建聯評分升 民主黨微跌
在是次調查中，公民黨的民意支持度跌幅最大，較今年6

月下跌了0.1分，排名亦跌至第10位，研究協會相信與該黨捲
入外傭居港權司法覆核案的風波有關。相反，與公民黨就居
權問題頻頻交鋒的自由黨則錄得0.11分的最大升幅；而多次
評論居權問題並反駁公民黨稱可透過行政手段「限制」外傭
申請居權的新民黨，得分亦上升了0.08分，得2.59分，排名並
上升3級至第5位。
其他政團方面，職工盟得分維持不變，有2.77分，排名上

升1級至榜首；街工較前得分下跌0.05分，得2.75分，排名下
跌1級至第2位；民協升0.03分，以2.73分排第三；工聯會得分
微跌0.02，以2.61分排第四；民建聯評分微升0.02分至2.52
分，與評分跌0.05分的民主黨並列第8位。

人民力量公民起動社民連續包尾
另外，反對派政黨「人民力量」、「公民起動」及社民連

繼續在榜末徘徊，其中「人民力量」以2.3分排在13位，「公
民起動」以2.19分排14位，社民連則以2.1分排最末。
研究協會負責人指，香港各主要政團支持度評分皆不足3

分，低於一般水平，評分持續低迷，反映各政團的工作表現
未能符合市民的期望，情況令人憂慮。他促請各政團積極聆
聽市民的意見，開拓更多與市民溝通的渠道，深入了解市民
的需要，改善地區服務質素，切實服務市民大眾，重建市民
的支持和信任。

在外傭爭取居港權
一案中，公民黨被視

為「幕後黑手」，備受千夫所指，該黨
黨員以至其來自激進政黨的「友好」，
近期頻頻高調就是案發表聲明「撲
火」，更企圖借「司法獨立」來轉移視
線。昨日有37個反對派團體舉行記者
會，站在所謂的「道德高地」，全力為

公民黨護航，將外傭居港權的問題簡化
為「人權」、「歧視」等問題，聲言特
區政府以至有關政黨均應向所有外傭
「道歉」云。有市民在網上討論區狠批
反對派玩「分身」，有網民更嘆道：
「『歧視』同『人權』已經被政棍嚴重扭
曲，騎劫！」
一批反對派中人於昨日以「一群本地

的民間團體」為名舉行記者會，聲言即
使一如特區政府所指，當局一旦敗訴會
有12.5萬名外傭取得居港權，香港都要
無條件接收，並稱他們口中的「人權」
高於一切，並聲言特區政府以及部分立
法會政黨「引起社會恐慌和分化」，要
求他們立即停止發表有關外傭居港權問
題的言論，並向全港市民以至所有外傭
「道歉」。不過，他們拒絕回應香港市民
對一旦外傭取得居港權，會對香港打工
仔，以及整體社會福利等帶來甚麼影響
的憂慮。

錯套人權 概念混亂
就該批「民間團體」聲言「居港權」

等於「人權」，公民黨立法會議員湯家
驊亦「拒撐」，強調「居留權是民權而
非人權」，指全球所有國家或地區均有
為公民的條件設限：「這些條件不一定
與基本人權有所衝突，如一名犯人不能
指他在某地方的監獄住了一段長時間，
就算作是長期居留，從而申請居留權。
這是不可能的事。」

影子組織 冇乜人識
是次活動聲言有37個「民間團體」參

與，但其實大部分都是反對派政黨的
「影子組織」或「分身」，例如社民連立
法會議員「長毛」梁國雄，就以自己辦
事處、社民連及「四五行動」等名義代
表了多個團體，又如主導是次記者會的
「天主教正義和平委員會」幹事孔令
瑜，就是社民連主席陶君行的太太，而
她與是次聯署團體「民間人權陣線」亦
關係密切，而聯署團體並包括聲言成立
多年市民都不知其名的「蚊型團體」，
如所謂「居留權大學」、「一代人公
社」、「影行者」、「自治8樓」等。
就反對派玩「分身」，意圖「製造民

意」，心水清的市民均直斥其非。在網
上討論區，網民「cp6379」揶揄道：
「嘩！好多分身呀，我好驚呀！」
「MadHyena」坦言：「40團體咪又係佢
㜺圍內㝒班身份多重分裂㝍自己友！」
「kirachiu」亦說：「一人一團體，真係
多！」 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 (記者 文森、鄭治祖) 外傭居港權司法覆核案
將於下周一開審。律政司決定撤回早前申請，有關外傭如果
享有居港權，並對香港經濟、房屋所造成的影響的新證供，
並已獲得法庭及入稟一方同意。不過，另一份關於協助解釋
基本法的新證供卻不會撤回。法庭下周一開審時會決定是否
接納之成為證供。
特區政府消息人士表示，經考慮到申請人的立場及特區政

府，及已經在本案中存檔的誓章內容，為確保這宗涉及重大
公共利益的聆訊不會延期，特區政府同意不在現階段提出有
關外傭獲得居港權的影響評估的新證據。不過，特區政府會
保留權利，在有需要的時候申請呈交進一步證據。

外傭居權評估
律政司撤回新證供

排名勁跌3級 自由黨新民黨評分上升

居權覆核犯眾憎
訟棍黨民望仆直

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 公民黨因被視為是
次外傭爭居權案的「幕後黑手」而備受批評，該
黨成員連日透過各種公開渠道「解畫」，並將有關
問題扯到所謂「人大釋法破壞香港法治」的問題
上。公民黨立法會議員湯家驊就聲言不應「動輒」
釋法。此言一出，即被市民鬧爆。
湯家驊昨日向傳媒稱，香港不應「動輒」釋

法，但亦「知衰」稱，外傭居港權案的討論焦
點，不應該只圍繞是否提請人大釋法，而應從本
地立法層面尋找一套可行的解決方法，包括收緊
申請做永久居民的條件，透過修改本地法例，如
外傭如果是住在僱主的家，就不應再視作通常居

所等，並揚言自己稍後會約見律政司司長黃仁龍
和保安局局長李少光討論有關問題。
不過，湯家驊的言論並未能發揮公民黨所期望

的「降溫」效果。在網上討論區，市民
「z11223344」坦言，「1.97前回歸同97後回歸，外
傭都係無居港權啦，何來突然話修改法例會歧視
班外傭呀？2.之前香港政府都有多次提請人大釋
法，何來突然話釋法會干預司法獨立呀？」「長春
王子」亦揶揄道：「佢自己先了解『動輒』兩個
字點解先啦！」「joaman」坦言：「有些人口口聲
聲講法治，但係唔肯正視一個事實：人大釋法，
完全合憲。」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 外傭居港權司法覆

核案一石激發千重浪，香港社會各界反對聲四

起，並將矛頭指向被視為「幕後黑手」的公民

黨，狠批其「禍港殃民」。香港研究協會最新民

意調查顯示，在香港15個主要政團中，公民黨評

分錄得是次調查的最大跌幅，民意評分下挫0.1分

至2.44分，排名亦由第7位下跌3級至第10位，同

時，就外傭居權問題與公民黨多次公開交鋒的自

由黨的民意評分就錄得是次調查的最大升幅，有

2.57分，顯著上升了0.11分，排名同樣上升3級至

第7位，反映了市民對是次外傭爭取

居權案的民心所向。

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京
報道）十一屆全國人大常委會第67次
委員長會議決定，在8月24日(下周三)
至26日舉行的十一屆全國人大第22次
會議上，審議香港特別行政區基本法
第十三條第一款和第十九條的解釋草
案的議案。這是香港特區終審法院6
月上旬針對美國FG公司訴剛果(金)案
提請全國人大常委會進行釋法，也是
終審法院第一次提請釋法，備受各界
關注。

欠債8億在港訴訟
剛果(金)案緣起於上世紀80年代，

一間前南斯拉夫的公司為剛果興建水
力發電及高壓電纜，雙方其後有糾
紛。經仲裁後，剛果(金)欠下該公司8
億元款項。2004年，美國基金公司FG
取代原債主成為新債主，在全球興訴
追債。2008年，FG發現中國中鐵透過
旗下三附屬公司（中國中鐵）在剛果
(金)進行逾17億元的基建投資後，遂
在香港向剛果(金)及中國中鐵發起訴
訟，要求中鐵將其中8億元投資款項
用作抵債。
當時，香港特區高院原訟庭採納主

權國享有「絕對豁免權」原則，裁定
香港法院無權審理有關糾紛。後來，上訴庭3名
法官以2比1多數採納主權國享有「有限制豁免權」
原則，即主權國純商業行為受香港法院管轄，並
把案件發還給原訟庭審理，以決定中國中鐵的投
資是否可用作抵債。剛果(金)和中國中鐵不服，
向特區終審法院上訴。特區終院於6月上旬就此
案提請全國人大常委會釋法。
在昨日召開的全國人大常委會委員長會議上，

全國人大法律委員會副主任委員喬曉陽作關於提
請審議香港基本法第十三條第一款和第十九條的
解釋草案有關情況的匯報。委員長會議建議，十
一屆全國人大常委會第二十二次會議審議刑事訴
訟法修正案草案、審議香港特別行政區基本法第
十三條第一款和第十九條的解釋草案等議案。
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眾所周知，李副總理是中央高層領導核心中最年輕的成員。他理性睿智

而才華橫溢，領導風格幹練而務實，作為政治局常委和副總理肩負重任，

表現出超強的決策力和領導力。李副總理作為負責處理經濟及「十二五規

劃」的中央領導，在「十二五規劃」的制定過程中傾注了大量的精力和智

慧。他曾出席多個省區的「十二五規劃」綱要草案編制工作座談會，主持

召開「十二五」國家重點專項規劃編制工作座談會並發表重要講話。「十

二五規劃」歷史性地將涉及港澳部分的內容單獨成章，凸顯中央對保持香

港繁榮穩定的大力支持。

「十二五」對港具里程碑意義
中聯辦主任彭清華在今年兩會期間表示，「十二五規劃」綱要關於港澳

台的闡述，具有里程碑的意義。事實上，「十二五規劃」體現了國家戰略

規劃的完整性，進一步明確了香港在國家整體發展中的地位和作用，為香

港的發展提供了戰略指引，將會有力地促進兩地的交流合作和香港的繁榮

發展，為「一國兩制」的貫徹落實奠定更加堅實的基礎。

歷史脈絡顯中央一貫維護港繁榮穩定

「十二五規劃」有關香港的闡述，體現了新中國成立以來，中央一以貫

之的一個重大戰略思想，就是努力保持香港的繁榮穩定，並利用香港的特

殊地位和優勢，為國家建設和發展服務。新中國成立後到香港回歸前，中

央政府在政治上穩定香港、經濟上支持香港、生活上保障香港，最後按照

「一國兩制」方針，使香港平穩順利回到祖國懷抱。回歸14年以來，香港櫛

風沐雨，亞洲金融風暴、禽流感、沙士疫情、國際金融海嘯、美歐債務危

機、金融動盪衝擊，各種困難一次次衝擊和考驗㠥香港，香港也一次次克

服和正在克服困難，最終化險為夷。不管順境逆境，中央對香港的關懷始

終如一。在香港經濟發展的每一個關鍵時刻，中央都給予香港及時的支

持，為香港經濟注入新的活力。回歸以來，多位國家領導人先後蒞臨香港

訪問，送來中央政府對香港特區和香港同胞的關心和支持。

從歷史脈絡中可以看出，中央始終是從國家長遠發展和整體戰略的高度

來考慮和處理香港問題的。「十二五規劃」關於香港的闡述，是這一戰略

思想在新的歷史條件下的繼承和發展。李副總理今次訪問香港，是在面臨

美歐債務危機、金融動盪衝擊，以及香港自身經濟社會亟待新發展的關鍵

時刻，再次送來中央政府對香港特區和香港同胞的關心和支持，為香港帶

來引導和穩定。

推動香港進一步思考制定未來發展戰略
隨㠥「十二五規劃」首次將香港獨立成章，圍繞如何推動「十二五規劃」

有關香港部分的落實，香港社會逐漸形成共識。社會各界認為，國家重視

香港發展，香港亦可借助這個機會來推動自己的發展，日後國家的發展和

香港的發展應該是互相配合，相互促進的關係。香港特區立法會在2010年1

月通過「積極參與國家『十二五規劃』」的議案，並在同年5月通過「積極

執行《粵港合作框架協議》」的議案。立法會今年3月31日通過落實「十二

五規劃」的議案，議案提及「促請特區政府積極響應，把握『十二五』規

劃的黃金機會，深化香港與內地的合作，以促進香港經濟發展，改善民

生」。

「十二五規劃」凸顯了中央對保持香港長期繁榮穩定的大力支持，為香

港特區的未來發展提供了歷史機遇，同時又能讓香港特區在「一國兩制」

下，配合國家的整體發展方向，按照《基本法》自行制定自身的發展方

向、政策和措施。李副總理訪問香港並出席《國家「十二五規劃」與兩地

經貿金融合作發展論壇》，將推動香港特區政府與社會各界進一步思考和制

定香港未來發展戰略並付諸實施，使香港在參與和推動國家發展中實現自

身的更大發展。

中共中央政治局常委、國務院副總理李克強從今天起率領中央代表團訪問香港3

天。在美歐債務危機深化、環球經濟金融動盪之際，在香港自身經濟社會亟待新發

展的重要時刻，李副總理的到訪，送來了中央對香港的關心和支持。李副總理來港

出席「十二五」論壇並發表重要演說，充分顯示中央高度重視落實「十二五規劃」

支持香港的有關安排，將推動香港進一步了解發展方向並在「十二五規劃」中扮演

好自己的角色，使香港在參與和推動國家發展中實現自身的更大發展。李副總理探訪港人家庭、社區和民生服務機構，與青

年互動交流，帶出中央對香港民生問題的關注，體現中央對香港青年的關心。

計佑銘博士李副總理送來中央對香港的關心和支持

急急撲火

全國政協文史和學習委員會副主任
香港中華書畫藝術中心主席

■湯家驊指居權非人權。
香港文匯報記者鄭治祖 攝

■37個反對派團體舉行記者會。
香港文匯報記者鄭治祖 攝

■喬曉陽作匯報。 中新社

■多個團體日前(14日)就外傭居港權案收集市民簽名，並獲踴躍回應。 香港文匯報記者劉國權 攝


